

Va por abaratar comicios sin perder calidad

Advierte a todos los partidos que deberán acatar las decisiones técnicas del Consejo General

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

Al encabezar su primera sesión del Consejo General, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que se respetarán las posturas de todas las fuerzas políticas, pero también éstas deberán respetar las decisiones técnicas que determine el Consejo General.

“Aquí se va a respetar el derecho de cada fuerza política de pertenecer a este consejo, de poner sobre la mesa sus visiones de futuro, pero también las fuerzas políticas habrán de respetar los acuerdos que en lo técnico vayamos tomando”, manifestó.

La funcionaria originaria de Sonora reconoció que una de las principales exigencias es el costo de la democracia y la realización de las elecciones, por lo que vale la pena hacer un análisis para “abaratar” costos, sin perder la calidad que caracteriza al INE.

“Hemos quienes decimos que, efectivamente, es un costo

GUADALUPE TADDEI
Consejera presidenta del INE

“Aquí se va a respetar el derecho de cada fuerza política de pertenecer a este consejo, de poner sobre la mesa sus visiones de futuro”

alto; habemos quienes decimos que no es un costo alto y que vale la pena la inversión. Pero más vale la pena sentarnos a la reflexión y decir en qué parte de la modernización tecnológica, el mejor procedimiento y lineamientos, tramos de control, cadenas de seguridad dentro de todo lo que es el proceso, nos pueda llevar a abaratar sin perder la calidad de los procesos electorales, que sería la condición, entiendo yo, con la cual tendríamos que empezar el análisis”, apuntó.

Aunque dijo que si bien la insaculación fue un acuerdo producto del desacuerdo de los partidos políticos, afirmó que los nuevos consejeros también vienen de un aval muy fuerte



Al rendir protesta, Guadalupe Taddei dijo que se buscará abaratar la democracia, pero sin perder la calidad en los procesos electorales.

que los hace ser responsables de sus acciones.

Por su parte, Rita Bell López, consejera, sostuvo que son tiempos de grandes cambios, por lo que el órgano electoral debe estar a la altura de los retos venideros, con firmeza y aplomo, para llevar a buen puerto las próximas elecciones federales de 2024. Como parte de su agenda, destacó que trabajará a favor de las mujeres, en especial

indígenas, al subrayar que es necesario impulsar la participación política de este sector.

El consejero Jorge Montaña afirmó que no será con discursos incendiarios o buenos deseos como se logrará avanzar hacia un México plural y participativo, sino con acciones a favor de la democracia. “Tengo la suerte de servir a México, porque es un privilegio servir a mi patria desde el recinto que los

mexicanos hemos venido construyendo como garante de los procesos electorales”, dijo.

El consejero Arturo Castillo abrió su participación con una reflexión sobre el costo de la democracia en México, el cual parte de los mecanismos de seguridad que deben aplicarse por la desconfianza. Por ello, llamó a hacer un pacto entre el instituto electoral, los partidos y la ciudadanía basado en la confianza.

“Partamos de la confianza, apostando por la imparcialidad de este árbitro con miras a tener una democracia sólida y duradera”, expresó.

El representante del PAN, Humberto Aguilar, señaló que confía en que una vez que el Tribunal Electoral se pronuncie sobre la impugnación contra Guadalupe Taddei y Jorge Montaña los integrantes den un nuevo empuje hacia la consolidación del instituto.

“A partir del día de hoy van a ser objeto de un escrutinio público intenso. Asumen su responsabilidad en un momento en que el instituto está siendo acosado desde el poder, pero en el que, por otra parte, se ha logrado una impresionante movilización ciudadana cuyo objeto fundamental es que los ataques no logren el desmantelamiento que proponen”, manifestó. ●

Ofrece la titular del instituto gestión de puertas abiertas y revisar el gasto

El análisis de los procesos puede llevar a abaratar elecciones sin perder calidad

FABIOLA MARTÍNEZ

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), se pronunció a favor de revisar el gasto del organismo.

En su primer mensaje en el cargo, señaló que si bien el INE es un referente nacional en términos de organización de las comicios, "hay otro clamor en la sociedad que es el costo de nuestra democracia".

Al término de la sesión protocolaria de consejo general, donde rindió protesta al igual que sus colegas Jorge Montaña, Arturo Castillo y Rita Bell López Vences, la consejera presidenta habló de abaratar las contiendas, pero sin reducir la calidad.

"Habemos quienes decimos que, efectivamente, es un costo alto; habemos quien decimos que no es un costo alto, y que vale la pena la inversión.

"Pero más vale la pena sentarnos a la reflexión y decir en qué parte la

modernización tecnológica, el mejorar los procedimientos, tramos de control, cadenas de seguridad dentro del proceso nos puede llevar a abaratar sin perder la calidad de los procesos electorales, que sería la condición, entiendo yo, con la cual tendríamos que empezar el análisis", indicó.

Última oradora

Taddei fue la última oradora en una sesión de casi tres horas, en la cual se anotó una veintena de oradores. Ella, junto con sus colegas, fue seleccionada por la Cámara de Diputados para el periodo 2023-2032.

Y si bien entra en funciones hasta hoy, desde ayer ofreció gestión de "puertas abiertas", diálogo con todas las fuerzas políticas y tomar decisiones de manera colegiada.

No leyó su discurso, lo dio al hijo, con el llamado a generar consensos, aunque al mismo tiempo pidió a los contendientes, en reciprocidad, acatar las decisiones del árbitro.

En cuanto al gasto del INE (este año con un presupuesto de casi 14 mil millones de pesos), propuso analizarlo, para hablar de esa posibilidad de abaratar la democracia.

Aceptó así, por ahora, el análisis del tema y al menos equilibrar los gastos.

"Revisémoslo; seguramente habrá algo en lo que podamos mejorar, a lo mejor se tiene que incrementar en las entidades y reducir en oficinas centrales, o reducir en las entidades e incrementar en oficinas centrales.

"Lo más importante es el compromiso que hoy demostramos con la estructura del INE a través de sus juntas locales, la estructura de los institutos locales y la responsabilidad y el compromiso que estamos poniendo sobre la mesa todos y cada uno de nosotros", expresó Taddei.

Y con el antecedente de toda una vida laboral en los órganos electorales, tanto en el entonces federal como en el local, defendió de manera implícita al sistema nacional electoral.

También así se explica la larga salutación al final de la sesión, con abrazos efusivos, con quienes coincidió en su trayectoria, así como de quienes fueron sus pares, como presidenta del Instituto Electoral de Sonora.

Antes había destacado la importancia de la técnica electoral y entregar buenas cuentas, a través de organizar comicios de manera "pulcra y excelsa", para garantizar, sobre todo, el derecho al sufragio para todos los mexicanos.

Asume Taddei en INE; pide respeto a partidos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Al asumir ayer como la primera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala ofreció diálogo a los partidos políticos, pero les pidió respeto a las decisiones técnicas que asuman de manera colegiada los consejeros electorales.

Si bien reconoció la necesidad de revisar los costos de la democracia, advirtió que no se puede poner en riesgo la calidad de los procesos electorales.

“No nos equivoquemos: aquí se va a respetar el derecho de cada fuerza política de pertenecer a este Consejo, pero también las fuerzas políticas habrán de respetar los acuerdos que, en lo técnico, vayamos tomando los consejeros.

“Convoco a todos mis compañeros y a las fuerzas políticas a que nos situemos de nueva cuenta en la parte que sí nos ocupa: la organización de las elecciones de manera pulcra y excelsa”, apuntó la nueva presidenta del INE.

Con la sombra del Plan B electoral, que plantea recortar plazas en el INE y en los OPLES, la ex presidenta del organismo elec-

toral de Sonora aseguró que se debe reconocer el papel de ambas estructuras en el engranaje de la institución.

Junto con Taddei Zavala asumieron funciones los nuevos consejeros Rita Bell López, Arturo Castillo y Jorge Montaña, quienes coincidieron en que deben cambiarse algunos aspectos del INE, pero con la intención de fortalecerlo con una visión de autonomía e independencia.

El cambio de aires se hizo sentir en la primera reunión de consejeros al aprobar un encuentro con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y los gobernadores de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme y del Estado de México, Alfredo del Mazo, para analizar los próximos comicios en esas entidades.

Este encuentro reestablece los contactos del INE con el Gobierno federal tras la ríspida relación sostenida bajo la presidencia de Lorenzo Córdova. El nuevo Consejo General del INE deliberó sobre la posibilidad de visitar al titular de Segob en sus oficinas pero por mayoría se aprobó que Adán Augusto López vaya a la sede del INE.



Guadalupe Taddei, nueva presidenta del INE, se encontró con Lorenzo Córdova antes de asumir funciones.

